



VISITA AD LIMINA

Interés del Papa por situación de Vicaría

- Con una audiencia colectiva, durante la cual el Papa les entregó un mensaje de orientación a su labor pastoral, culminó su visita Ad Limina el primer grupo de obispos chilenos que encabezó el Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno.

Su alegría por el trabajo que la Iglesia realiza en favor de la reconciliación entre los chilenos manifestó el Papa Juan Pablo II al Cardenal Juan Francisco Fresno durante una audiencia privada que forma parte de la visita Ad Limina. Igualmente, el Santo Padre se mostró interesado en conocer mayores antecedentes sobre la situación que vive la Vicaría de la Solidaridad, lamentando que no se entendiera la labor que la Iglesia desarro-

lla en la defensa de los derechos humanos.

El viernes 10, el Papa recibió a los seis obispos chilenos que, del 6 al 13 del presente, se encontraban en Roma participando de la visita Ad Limina, que efectúan cada cinco años para dar cuenta sobre la labor pastoral que han realizado en sus respectivas diócesis.

En el encuentro participaron el Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno; el Arzo-

bispo de La Serena y vicepresidente de la Conferencia Episcopal, Monseñor Bernardino Piñera; el Obispo de San Bernardo, Monseñor Orozimbo Fuenzalida; el Obispo de San Felipe, Monseñor Manuel Camilo Vial; el Obispo de la Prelatura de Calama, Monseñor Juan Bautista Herrada; y el Obispo Auxiliar de Talca, Monseñor Pablo Lizama.

El Papa Juan Pablo II recibió individualmente a cada uno de los preladados, y luego sostuvo la audiencia colectiva.

En las entrevistas privadas cada obispo informó al Papa sobre la labor pastoral que han realizado en los últimos años, previamente enviaron a la Santa Sede

un completo informe sobre el particular, el que fue analizado por diversos dicasterios de la Curia Romana. Igualmente los preladados sostuvieron entrevistas con los responsables de los principales organismos de la Santa Sede. El miércoles 8, por ejemplo, fueron recibidos por Monseñor Angelo Sodano, ex Nuncio en Chile y actual Secretario del Consejo para Asuntos Públicos de la Iglesia. Igualmente se reunieron con el Prefecto de la Sagrada Congregación para la Doctrina de la Fe, Cardenal Joseph Ratzinger; y con el presidente de la Pontificia Comisión Justicia y Paz, Cardenal Roger Etchegaray.

CADA CINCO AÑOS

La visita Ad Limina, según el nuevo Código de Derecho Canónico, se realiza cada cinco años y comprende los siguientes pasos: la veneración de los santos sepulcros de los apóstoles Pedro y Pablo; la visita y audiencia con el Papa; y una relación sobre el estado de la diócesis.

La primera misión que cumplen los obispos de visita en Roma es venerar los sepulcros de San Pedro y San Pablo en sus respectivas basílicas, debido a ello esta visita recibe el nombre de: "Ad Limina Apostolorum", a los sepulcros de los apóstoles. Esta veneración simboliza la reverencia y sujeción al sucesor de Pedro, el Papa.

Estas visitas se remontan al siglo VIII y la iniciaron los obispos italianos que residían en diócesis lejanas a Roma. Poco a poco se fue extendiendo esta disposición a los obispos de otras regiones del mundo. Fue el Papa Sixto V quien en 1585 la confirmó como una obligación.

El segundo grupo de obispos chilenos que cumplirá con esta obligación lo hará entre el 24 y 31 de agosto próximo.

